



Fotos / Jorge A. Ramírez Portela

Christa von Hillebrandt, directora de la Red Sísmica de Puerto Rico, explicó que los municipios aledaños a las costas no tienen planes en caso de que ocurra un tsunami.

No está la Isla "tsunami ready"

Por Gladys Nieves Ramírez

pueblos@elnuevodia.com

AGUADA - A pesar de la vulnerabilidad de la Isla ante un tsunami, ninguno de los 44 municipios costeros ha sido certificado como "tsunami ready" por la Administración Nacional Oceanográfica y Atmosférica (NOAA) y sólo Mayagüez cuenta con un plan de desalojo, señaló ayer Christa von Hillebrandt, directora de la Red Sísmica de Puerto Rico.

Añadió que ya llegaron a la Isla las boyas Dart y serán colocadas en los próximos días para ayudar a detectar tsunamis. Aunque habrá un total de 10, en la primera fase sólo se colocarán cinco: Dos al norte de Puerto Rico, una en el Caribe, una en el Golfo de México y otra en el Océano Atlántico, apuntó.

Von Hillebrandt fue una de las oradoras del foro "Alerta ante tsunami" que organizó la Agencia Estatal Para el Manejo de Emergencias (AEME) en Aguada y al cual asistieron funcionarios de las Oficinas Municipales de Manejo de Emergencias de la región y algunos alcaldes.

"Queremos con esto ver la integración que hay entre los municipios y la Agencia Estatal de Manejo de Emergencias y llevar esta orientación tan importante sobre cómo prepararnos para evitar la pérdida de vidas", explicó el director ejecutivo de la AEME, Nazario Lugo Burgos.

Aunque la Isla completa es vulnerable a un tsunami, Von Hillebrandt sostuvo que la costa oeste tiene mayor número de residentes en la zona costera.

ESA POBLACIÓN asciende a más de 32,000 sin contar con los visitantes y turistas. De esos, 20,000 son de Mayagüez.



Durante el foro celebrado en Aguada se llevó a cabo un simulacro de terremoto.

de Mayagüez (RUM) y el municipio de Mayagüez han estado trabajando en los pasados meses para convertir a esa ciudad en la primera "tsunami ready", según los criterios de la NOAA.

Mayagüez ya cuenta con un plan de desalojo y próximamente colocará 180 letreros en el área de la costa, desde el Río Guanajibo hasta Jardines del Caribe, que alertarán que la zona es susceptible a tsunamis. A diferencia de los primeros letreros que fueron colocados en pueblos como Aguada, los nuevos identificarán las rutas de desalojo y los refugios.

Von Hillebrandt sostuvo que, como parte